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Acta de reunión Plenaria                    N° 05/2022                    

FECHA: 29 de agosto de 2022 NÚMERO TOTAL DE PERSONAS PRESENTES 21 

LUGAR DE REALIZACIÓN:  
Sala 2 del CIRD – Modalidad 
híbrida 

NÚMERO DE MIEMBROS CON DERECHO A VOTO 
PRESENTES (INCLUYENDO SUPLENTES) 17 

HORA DE INICIO / HORA DE FINALIZACIÓN: 09:00 17:00 
NÚMERO DE MIEMBROS CON DERECHO A VOZ 
PRESENTES (INCLUYENDO SUPLENTES) 

2 

8DURACIÓN DE LA REUNIÓN (EN HORAS)  3 horas  
NÚMERO DE OBSERVADORES PRESENTES 
(INCLUYENDO SECRETARÍA TECNICA DEL MCP) 2 

 
PERSONA QUE FACILITA 
LA REUNIÓN                              

NOMBRE Y 
APELLIDO 

Ana Gabriela Duarte NÚMERO DE REPRESENTANTES DE FONDO MUNDIAL 
PRESENTES 0 

ORGANIZACIÓN              
MCP 

SE ALCANZÓ EL QUORUM (SÍ O NO) SI 
ROL EN EL MCP 

Presidente  
 
TIPO DE REUNIÓN 

Consultiva  
 

Vice-Presidente  Resolutiva X 

 Miembro del MCP  Extraordinaria  

 Coordinador / Secretaría X 
Reunión de 
comités       

 

 Otro  
  

Sector al que pertenece  

GOB OCI ONG EDU PVV PEMAR OR SP 

        

 

  LEGEND FOR SECTOR* 

GOB GOBIERNO PVV PERSONAS VIVIENDO CON VIH O TB 

OCI ORGANISMOS DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL PEMAR PERSONA REPRESENTANDO A POBLACIÓN EN MAYOR RIESGO 

ONG ORGANIZACIÓN NO GUBERNAMENTAL  OR ORGANIZACIÓNES RELIGIOSAS  

EDU ACADEMIA / SECTOR EDUCATIVO  SP SECTOR PRIVADO / AGRUPACIÓN GREMIAL 

 
AGENDA DEL DÍA 
 

N° Temas Responsable/s 

1 Lectura de los Acuerdos en la última plenaria;  Ana Duarte 

2 Solicitud de Demanda no financiada de C19RM; Aurora Ayala 

3 Contratación de RRHH. Situación actual del proceso; Tania Samudio 

4 
Status sobre Reunión de socialización de las líneas estratégicas generales de la 
segunda fase del proyecto ALEP+PC y la propuesta de gobernanza para la misma; 

Ana Duarte 

5 Status de actividades de seguimiento por parte de la ST del MCP; Ana Duarte 

6 Ruta crítica de la subvención de VIH;  Mary Royg 

7 Sostenibilidad de áreas prioritarias para TB; Miryan Caballero 

8 Status del CMER. Aurora Ayala 
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9 

Temas Varios. 

• el seguimiento a la nota remitida por la Sra. Lucrecia Palacios al Ministro 
de Salud 

• Nominación de 2 representantes el VII Foro Latinoamericano de VIH, Sida 
e ITS y al Encuentro Regional de la Plataforma LAC 
 

Ana Duarte 

 
 

 RESUMEN POR ITEM TRATADO 

AGENDA ITEM #1 Lectura de los Acuerdos en la última plenaria 

No se declaran conflictos de intereses. 

RESUMEN DE LOS PUNTOS TRATADOS 

● Se refuerzan las acciones acordadas en la Plenaria del mes de junio y se aconseja continuar con el 
seguimiento de las acciones acordadas 

RESUMEN DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECÍFICAS / CUESTIONES Y RECOMENDACIONES PLANTEADAS 

MCP  

Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Da la bienvenida a todos los presentes, solicitando la firma de la planilla de participantes, indica que 
la reunión tiene la modalidad de hibrida, ya que ha habilitado el Zoom para los miembros que no 
pudieron asistir presencialmente a la oficina del CIRD. 
Para dar seguimiento al orden del día, da lectura de los temas tratados en la Plenaria del mes de 
agosto, así como de las acciones acordadas que quedaron en dicha acta.  
 
1. Conformación del Equipo Técnico para trabajar en la propuesta de la Solicitud de demanda 
no financiada del C19RM. 

 
2. Solicitar por nota al anteproyecto y el presupuesto adicional a la Dirección de Presupuesto 
del MSPyBS; 
3. Aprobación de la ruta crítica para la nueva subvención de VIH; 
4. Conformación del Equipo Redactor para la nueva subvención de VIH; 
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5. Continuar con el seguimiento a la nota remitida por Lucrecia Palacios al MSP.  
6. Nominación a la Sra. Lourdes Herreira por la PVV y se pone a consideración una votación por 
Google Forms, para nominar al/la representante de PC VII Foro Latinoamericano de V IH, Sida e ITS y 
al Encuentro Regional de la Plataforma LAC 
7. Impulsar las actividades previstas en el Q2 en el marco del CCM, así como la actualización de 
la página web del MCP; 
 

GOB  

Guillermo Sequera, DGVS 
Explica que, con relación a la donación de los fondos de Malaria al Fondo Mundial, al respecto tanto 
él como la viceministra hablaron con el Ministro para realizar esta donación, explicando así cuales 
serían esas ventajas, hablando un poco estratégicamente, de poder ser donantes del Fondo Mundial. 
Menciona que, ambas autoridades ya han autorizado el uso de USD 50.000 para su donación. Explica 
además, que los tiempos son muy lentos pero hay un plazo de 6 meses para realizar el desembolso. 
Actualmente se están realizando ya las reuniones entre el comité de trabajo y el Fondo Mundial, 
pero se cree que en el mes de setiembre ya se realizará el pago. Siendo así, nuestro país el primero 
en Latinoamérica en formar parte de los socios del Fondo Mundial.  

 

AGENDA ITEM #2 Solicitud de Demanda no financiada de C19RM 

No se declaran conflictos de intereses. 

RESUMEN DE LOS PUNTOS TRATADOS 

● Confirmación de Equipo Técnico para trabajar en la propuesta para la demanda no financiada del C19RM 

RESUMEN DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECÍFICAS / CUESTIONES Y RECOMENDACIONES PLANTEADAS 

MCP  

Ana Gabriela, Secretaria Técnica 
Explica que este punto del orden del día es uno de los temas prioritarios a tratar, detalla que esta 
es una oportunidad de solicitar los recursos adicionales complementando ya la asignación de los 
recursos con que se cuentan actualmente. En este caso Paraguay debe comprometerse a ejecutar 
al 31 de diciembre 2023, esa es una de las pautas principales. Manifiesta que la asignación para 
estos fondos será confirmada al 31 de octubre. Comenta que hay formularios que se deben 
completar para el efecto, así como los plazos para el envío de los mismos. 
Para el envío de la plantilla, la fecha límite es el 2 de setiembre. Mientras que los presupuestos, 
avales, entre otros; la fecha límite es del 14 de octubre. Comenta además que no hay un monto 
definido para Paraguay. Menciona que hasta la fecha se han recibido se han recibido las propuestas 
de SomoGay, LCSP, DGVS, Vencer y PNCT. 
Indica que lo importante para iniciar el trabajo sería conformar un equipo técnico, y solicita a los 
presentes nominarse o nominar a los representantes. 
Menciona que la primera reunión se realizará el martes 30 de agosto a las 13:00 hs. 
Nominación de Equipo Técnico 

• Domingo Centurión 

• Martín Negrete 

• Tania Samudio 

• Sarita Aguirre 

• Zulma Unzaín 

• Mary Royg 

• Miryan Caballero  

• Lucy Esquivel 
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• María Vera 

• Natalia Urdapilleta 

• Gabriel Grommeck 

• Vicky Acosta 

• Sandra Irala  

GOB  

Claudia Piñánez, Salud Penitenciaria 
Pide la palabra para realizar una consulta sobre si este pedido será un consolidado como Ministerio 
de Salud, o sería un pedido separado del Ministerio de Justicia. Considerando la experiencia del año 
pasado, consulta si hay posibilidad de acceder a esos fondos para fortalecimiento de la Sanidad de 
las penitenciarias. 

MCP  

Ana Gabriela, Secretaria Técnica 
Responde que inicialmente cada institución debe enviar para posteriormente consolidad en un solo 
pedido. Ya que el pedido se realiza como un pedido país. 
Consulta a los presentes si hay más consultas sobre este punto del orden, caso contrario para pasar 
al siguiente tema. 
Culmina recordando la fecha de reunión y los miembros que conformarán el comité técnico  

 

AGENDA ITEM #3 
Contratación de RRHH.  
Situación actual del Experto; 

No se declaran conflictos de intereses. 

RESUMEN DE LOS PUNTOS TRATADOS 

● Solicitar a la Dirección de Presupuesto la copia del anteproyecto y de los adicionales para hacer 
seguimiento e incidencias en el logro de la aprobación. 

RESUMEN DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECÍFICAS / CUESTIONES Y RECOMENDACIONES PLANTEADAS 

MCP  
Ana Gabriela, Secretaria Técnica 
Explica brevemente sobre este punto y sede la palabra a la Dra. Tania Samudio 

GOB  

Tania Samudio, PRONASIDA 
Menciona que, actualmente la situación de la absorción está parada, porque dependen de los 
recursos financieros del Ministerio. Recalca el compromiso que tiene el Ministerio con este caso, 
pero que hasta el día de hoy no se ha concretado la contratación. 
Desde el PRONASIDA, se notificó a las dependencias de RRHH que esas personas estaban culminando 
sus contratos.  
Menciona que, actualmente los documentos están en la dirección de planeamiento de la RRHH y que 
están en el proceso de seguimiento de dicho caso.  
Consulta, además, si hay la posibilidad de volver a solicitar a través del MCP, un pedido de extensión 
de estos contratos al Fondo Mundial hasta diciembre 2022.    

GOB  

Guillermo Sequera, DGVS 
Responde a la consulta de Tania indicando que, esta época del año es muy difícil por la aprobación 
del presupuesto del año 2023. Por ello que el Ministerio de Salud tiene prohibido hacer el contrato 
de personal. Indica que el Ministerio tiene el compromiso y que los procesos son lentos con los 
contratos nuevos. Por lo que se tiene que tener en cuenta esos puntos con el equipo que tiene que 
ser absorbido. Por otro lado, considera que no es pertinente solicitar la extensión al Fondo ya que 
los plazos ya no están a la altura. Y que el miedo radica en que el Ministerio se acomode a esta opción 
y los procesos se enlentezcan. 
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RP  

Mary Royg, CIRD 
Opina que, plantear este pedido al Fondo no está dentro de los procedimientos habituales 
considerando que hay una carta de compromiso de por medio para la contratación por parte del 
Ministerio de Salud. 
Menciona que, en caso de realizar el pedido, ser muy preciso de pedir lo mínimo posible para que 
así como menciona el Dr. Guillermo, el Ministerio no se acomoden y se dejen estar. Que el pedido a 
realizarse debe contar con todo el respaldo de todo el trabajo, con los compromisos diferentes a que 
es lo que actualmente se están haciendo.  

GOB  
Guillermo Sequera, DGVS 
Comenta que este compromiso puede ser firmado por la viceministra para que quede el registro del 
mismo.  

GOB  

Sarita Aguirre, PNCT 
Indica que para este pedido sería importante contar con el respaldo de la jefa de RRHH, ya que 
compromiso por parte de la VM hay. Menciona también que desde la Dirección de Presupuesto están 
siempre atendiendo a los pedidos de fondos. Indicando que tiene pedido desde el 2016 de RRHH que 
hasta ahora ha podido dar. 

GOB  
Carolina Aquino, LCSP 
Recalca que sin presupuesto no se pueden realizar los trabajos.  

GOB  

Osvaldo Brítez, Dirección de Presupuesto MSPyMS 
Indica que una cosa es la guía que tenemos y otra cosa es los recueros financieros con el que se 
cuenta. Justamente si es que no se pelea y no se cuentan las fundamentaciones como bien decía la 
doctora Sarita creo que antes va a ser el medio complicado para nosotros tener o poder dar las 
respuestas que entendemos se necesitan. Menciona que, lastimosamente todos los todos los años y 
y todas las épocas de anteproyecto, porque en las armas que el ministro tiene como para defender 
un proyecto determinado es justamente la presentación que en cada uno de los programas en este 
momento por ejemplo en la instancia del Ministerio de Hacienda en días más antes del 1 de 
septiembre se tiene que entregar al Congreso el proyecto ya de presupuesto antes lo que nosotros 
habíamos presentado era un anteproyecto, se hace el estudio correspondiente en el Ministerio de 
Hacienda por el término de un mes y medio y eso se entrega al Congreso como proyecto de ley de 
presupuesto ya tenemos que ver cómo está compuesto nuestro presupuesto de salud pública y 
dentro del presupuesto de salud pública cada uno de los componentes que estuvimos trabajando, 
verdad a ver si las condiciones van a estar dadas hacienda de entrada, ya nos dijo que el déficit fiscal 
ya es del 2.5. Recordemos que no podemos llegar al 3 y si vamos a hacer un como hicimos en este 
año es levantar la Ley de Responsabilidad Fiscal con un 4% o un 5% de déficit, eso va en contra 
inclusive de la ejecución misma dentro del ejercicio fiscal siguiente entonces lo que lo que sí vamos 
a tener como bien decía el doctor se queda ya es un panorama más claro desde el momento en el 
que se presenta el proyecto de presupuesto al Congreso Nacional y allí empezar a desgranar o ir 
bajando acá una de las instancias de cómo quedamos, cómo quedó TB, cómo quedó VIH SIDA, con lo 
que se comunicó al Congreso Nacional. Entonces ahí, ver los márgenes si nos permiten un poco de 
maniobrabilidad o si es que vamos a tener que, como decían anteriormente, solicitar el permiso la 
venia correspondiente al Fondo Mundial para que puedan seguir subsidiando el tema de los 
compromisos en servicios personales, por ejemplo. Entonces yo creo que una etapa importante de 
la ruta crítica que mencionaban anteriormente en el orden del día sería, entre esta semana y la 
siguiente, ver cómo está compuesto el presupuesto del Ministerio de Salud en el proyecto de ley y 
en base a eso empezará a disparar las actividades que tengamos que hacer para poder tratar de, o 
hacer las tareas que nos propusimos, o como bien decían también empezar a priorizar y ver qué es 
lo que vamos a dejar hacer y qué es lo que sí vamos a poder hacer en realidad como primera 
instancia. 
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RP  

Mary Royg, CIRD 
Consulta al Lic. Osvaldo se desde la Dirección de Presupuesto ya se remitió al Ministerio de Hacienda 
el anteproyecto con toda la aplicación presupuestaria, es decir, están incorporados estos recursos 
adicionales tanto para VIH como para TB que se quedan para el año que viene y también esos otros 
ejercicios que hicimos de ampliación presupuestaria, por ejemplo, para el caso de VIH. Eso se fue 
Hacienda. Ahora está siendo evaluado en Hacienda para salir el proyecto de ley que va a ser 
presentado al Congreso. 
Pero consulta si, justamente ustedes no tienen todavía información de cuál es la diferencia entre el 
anteproyecto de ley que el Ministerio presentó con todas las ampliaciones y lo que va a salir  del 
Ministerio de Haciendo propiamente. 

GOB  

Osvaldo Brítez, Dirección de Presupuesto MSPyMS 
Responde que; así mismo es, todavía no están teniendo la película clara, porque hasta último 
momento del Ministerio de Hacienda no revela las cuestiones que ellos van analizando.  
Eso es lo que siempre pusieron énfasis y ciertamente una queja de que ellos necesitamos saber la 
formalidad del análisis, o el recorte que ellos están preparando en base, a que a qué parámetros se 
toman en cuenta para esos recortes. Indica que la idea es que les hagan un poquito participas para 
ver qué tan afectado van quedando como salud pública en esos recortes, o en esas 
reestructuraciones que como ellos le llaman. Porque evidentemente y todos sabemos eso no vamos 
a poder llegar a satisfacer todos los pedidos de la Administración Pública, y tampoco lo de salud en 
este caso, porque como bien saben, si es que vamos a tener medianamente una respuesta óptima 
dentro de nuestra gestión tendría que ser el doble de nuestro presupuesto, y estamos hablando de 
aproximadamente 15 billones de guaraníes. Entonces es complicado, ahora bien, el Ministerio de 
Hacienda en estos días está terminando ese análisis y lo va a presentar al Congreso. A partir de allí 
en cada una de las instancias y todo el resto de nuestros programas vamos a ver cómo nos fue con 
el proyecto de ley, si es que se tuvo en cuenta o no nuestros pedidos de adicionales que fueron 
incorporados al anteproyecto, que si cargamos oficialmente en el sistema y que ustedes presentaron 
con la ayuda de la gente del programa y también lo hizo TB entonces a ver si fueron tomados en 
cuenta y en qué medida fueron tomados en cuenta. Ese va a ser el análisis que tenemos que hacer 
en las próximas semanas para ver qué tanto podemos ir después al Congreso o pedir de vuelta a 
Hacienda que tomen en consideración de vuelta nuestras prioridades, pero es así como estás 
diciendo el Ministerio de Hacienda lo va a remitir el fruto de la del análisis que hayan hecho a 
nuestras presentaciones. 

RP  

Miryan Caballero, Alter Vida 
Consulta si este pedido de anteproyecto así como del adicional se puede acceder a la copia ya que 
es un respaldo ante el Fondo Mundial de las acciones que se estuvieron realizando, ya que 
actualmente se están manteniendo reuniones semanales en donde solicitan información al respecto.  

GOB  

Osvaldo Brítez, Dirección de Presupuesto MSPyMS 
Responde que Sí, sin ningún problema cada uno de los programas ya sea VIH y TB que está 
compuesto por está englobado por programas de salud. Indica que. vigilancia de la salud puede 
solicitar una copia de lo que está presentado como anteproyecto al Ministerio de Hacienda y una 
vez que el Ministerio de Hacienda presenta el proyecto de presupuesto ante el Congreso eso está 
vigente ya en la página web ese mismo día o el Ministerio de Hacienda comparte en su págin a web 
por cada una de las secretarías; y de ahí se puede bajar inclusive el formato PDF de lo que 
Ministerio de Hacienda presentó al Congreso. 
Aclara que, lo presentados al Ministerio de Hacienda como Ministerio de Salud sin incluir los 
adicionales si es factible que cada uno de los programas pueden pedirlo sin ningún problema vía un 
memo o una nota dirigida a la Dirección de Presupuesto por los responsables del program a o de la 
institución y se les da una copia del anteproyecto sin los adicionales, porque los adicionales no son 
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una instancia oficial, entonces se presentan por nota de ministro y eso no se toma en cuenta en la 
impresión del sistema. Indica que, entonces solamente lo presentado oficialmente como 
anteproyectos se puede brindar; ahora, cuando el Ministerio de Hacienda presenta el Congreso sí, 
eso se puede bajar de la página web sin ningún problema y ahí ya están incluidos los adicionales o 
no verás, se puede facilitar esa esa copia sin ningún problema. 

RP  
Miryan Caballero, Alter Vida 
Consulta nuevamente si puede aclarar acerca de la presentación del presupuesto con o sin los 
adicionales.  

GOB  

Osvaldo Brítez, Dirección de Presupuesto MSPyMS 
Aclara que, el Ministerio de Salud cuenta con dos instancias. La primera es la carga en el sistema 
informático el Ministerio de Hacienda con los topes que establece el Ministerio de Hacienda , eso se 
respeta, así como ellos dicen por decreto y se carga. Mientas que la presentación de los adicionales 
se hace aparte, no en el sistema, para el efecto, se presenta una planilla independiente con una nota 
del ministro para pedir que se aumente en el presupuesto en el Ministerio de Salud Pública de la 
primera presentación, por eso son recursos adicionales o se llama adenda también lo que el 
Ministerio de Salud cargo el sistema es lo que el Ministerio de Hacienda nos habilita oficialmente a 
cargar.  
Recalca nuevamente que, lo que el ministro de Salud presenta por notas son los adicionales o los 
recursos por encima de eso que se cargó en el sistema; que es todo lo que presentó VIH TB y otros 
programas también aparte de lo que ya se cargaron.  

RP  
Miryan Caballero, Alter Vida 
Pregunta al Lic. Osvaldo sobre la posibilidad de facilitar ambos documentos, tanto el anteproyecto 
como el pedido de adicional. Ya que es una constancia para el país ante el Fondo Mundial  

GOB  

Osvaldo Brítez, Dirección de Presupuesto MSPyMS 
Responde que, sin ningún inconveniente, se puede presentar las dos copias. La que se presenta por 
el sistema, la que se hace la carga oficial y el adicional que presentaron con respecto a todos los 
pedidos que se hicieron posterior a esa carga, sin ningún problema, se hace con una en forma oficial 
por una nota del responsable del programa que solicita eso y se les hace la impresión 
correspondiente sin ningún inconveniente. 

PEMAR  

Zulma Unzaín, Alvida 
Consulta al Lic. Osvaldo, si en el Ministerio de Hacienda se realiza la pertinencia de o no de incorporar 
los adicionales.  
 

GOB  

Osvaldo Brítez, Dirección de Presupuesto MSPyMS 
Responde que, lastimosamente es así, estamos a merced del análisis que hagan ellos. Menciona que, 
es un análisis no técnico sanitario, sino técnico financiero de las disponibilidades de recursos que se 
van a generar durante el ejercicio 2023 y de acuerdo a eso ellos establecen que ingresa y que no 
ingresa. Manifiesta nuevamente que, lastimosamente ese es el análisis que ellos hacen; indica que 
han solicitado que hagan partícipe cuando se hace ese tipo de análisis cosa que es muy difícil, pero 
que hagan participar para ver qué es lo que se deja de lado o qué es lo que no se incluye, para que 
se pueda tener un conocimiento de causa y decirle no esto no pueden dejar fuera, esto podríamos 
ver en todo caso por una reprogramación o dentro del ejercicio. 
Indica nuevamente que, lastimosamente es así, ellos hacen ese análisis no desde la desde el punto 
de vista técnico sanitario sino desde el punto de técnico financiero de la consecución de recursos y 
si esos esos análisis no soportan la necesidad que presentamos lastimosamente algunos de esos 
requerimientos que dan fuera. 
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RP  

Miryan Caballero, Alter Vida 
Pregunta al Lic. Osvaldo sobre la fecha que el Ministerio de Hacienda remite el anteproyecto al 
Congreso. Y consulta, además, que le parece si Sociedad Civil hace un trabajo de incidencia al 
proceso. 

GOB  

Osvaldo Brítez, Dirección de Presupuesto MSPyMS 
Responde que, toda ayuda que se pueda brindar, ya sea la sociedad civil o los entes técnicos aquí 
habilitados por el gabinete ministerial que pueden hacer la defensa del presupuesto y establecer las 
prioridades y; es que tanto se podría tener como daño, si no se realizan esas actividades que tienen 
que ser subsidiadas, es importante- 
En cuanto a las fechas que estaba mencionando, el 1 de setiembre es la fecha tope en la que el 
Ministerio de Hacienda presenta el proyecto de ley al Congreso Nacional y a partir de allí es estudiado 
por la Comisión Bicameral de Presupuesto. Luego es estudiado por la comisión de diputados, luego 
por la comisión de Senadores, y se produce su aprobación en el mes de diciembre aproximadamente 
Menciona nuevamente que, 1 de septiembre es la fecha tope en la que Hacienda entrega esto este 
proyecto de ley al Congreso Nacional para su estudio. 

MCP  
Ana Gabriela, Secretaria Técnica 
Agradece al Lic. Osvaldo por las intervenciones y aclaraciones realizadas. Posteriormente da la 
palabra a la Dra. Tania Samudio para explicar sobre el status del Sistema Experto.  

GOB  

Tania Samudio, PRONASIDA 
Comenta que, sobre el sistema experto en particular vienen trabajando con cada uno de los servicios, 
con las organizaciones para poder utilizar el sistema experto. Menciona que el sistema de por sí está 
concluido en ciertos aspectos. Recalca que, si bien está desarrollado en ciertos aspectos, aún no 
pueden generar los reportes, pero ya se trabajó con todo lo que se refiere a las diferentes variables 
y por supuesto el sistema en sí ya está totalmente utilizable. Indica que los servicios ya están usando, 
si bien con alguna dificultad porque es un sistema diferente al experto anterior, pero se están 
capacitando nuevamente a las personas. Menciona que actualmente tienen una avalancha de 
solicitud de capacitación sobre todo por el hecho de que se van cambiando las personas. Sobre todo, 
en esta época la situación particular entonces en comentar todo de nuevo enseñar todo de nuevo, 
pero están trabajando en ese proceso.  
Indica que, ante cualquier dificultad, tanto a las personas y a las organizaciones, que lo puedan 
direccionar a través de dirección y a través del Departamento de Informática se van solucionando 
los inconvenientes como por ejemplo; de acceso desde el código del password, dificultades para 
grabar, por ejemplo, guardaban información y guardaba varias veces no había la posibilidad de borrar 
lo que se guardó. Indica que, por supuesto el área laboratorio no se puede tocar. 
Manifiesta que, están siempre trabajando con la dirección de información estratégica salud y con la 
de que sí verdad porque nos pidieron todo el proceso, ya está eso, pero no todo el proceso de acceso 
y también la información de ¿qué es lo que no se cargó en ese momento en que no estaban enviados 
a un sistema, en qué va a favorecer, eso qué instrumentos están cargando? ¿Qué personas van a 
acceder? Porque esa persona va a acceder a través del respeto a toda la información del experto, 
pero con una contraseña entonces y recordar que la unión del experto con el GIS, es específicamente 
en el área de atención al usuario, el resto del proceso del equipo como saben se hace a través del 
SAI usuario, los resultados laboratoriales, sino que faltaba era el poder cerrar el círculo con la 
atención del usuario como tal. 
Consulta si tienen alguna duda que ella pueda disipar.  

PEMAR  
Lourdes Herreira, Población PVV Mujeres 
Comenta que, desde OPUMI quieren saber quien hará el seguimiento a las cargas realizadas en 
OPUMI.  
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AGENDA ITEM #4 
Status sobre Reunión de socialización de las líneas estratégicas generales de la 
segunda fase del proyecto ALEP+PC y la propuesta de gobernanza para la misma. 

No se declaran conflictos de intereses. 

RESUMEN DE LOS PUNTOS TRATADOS 

● Socialización de la reunión del Consorcio ALEP+PC acerca de la nueva gobernanza del proyecto, de cara 
a la segunda fase de ejecución de la misma. 
 

RESUMEN DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECÍFICAS / CUESTIONES Y RECOMENDACIONES PLANTEADAS 

MCP  

Ana Gabriela, Secretaria Técnica 
Sobre este punto, explica sobre la reunió en la que participaron tanto la secretaria como Domingo 
Centurión y la Dra. Águeda Cabello. Describe que en la misma se realizó la presentación de la nueva 
gobernanza del consorcio. 
Manifiesta que, durante la presentación de dicha actividad, por parte del MCP se realizaron varias 
consultas sobre actividades plenas de desarrollo en el Paraguay, ya que el MCP entregó el aval para 
el proyecto pero no se recibieron novedades sobre la ejecución de dichas actividades. Indica además, 
que el consorcio viene trabajando con la ONG Gay Latino, quienes no forman parte del MCP por lo 
que te torna más complicado el canal de comunicación de la misma. 

PEMAR  

Domingo Centurión, HSH 2 
Menciona que, no solamente Paraguay refirió su descontento con la comunicación del Consorcio, 
indica que tanto Colombia como Ecuador manifestaron su descontento con relación a la información 
del proyecto. 
Indica que para Paraguay específicamente todavía no tienen lo que va a realizar, y que tienen como 
tres meses para hacer su POA. Menciona que, en setiembre termina el proyecto oficialmente en 
noviembre termina, pero ellos tienen dos meses más para afinar todo lo que sea el informe final 
entonces el MCP tendría un informe en diciembre. 
Menciona que ellos se comprometieron en el nuevo ente de gobernanza a entregar un informe 
trimestral, es decir, el primer informe de los avances, se recibirá en enero. 
Explicó como está conformado la nueva gobernanza del consorcio.  

MCP  
Ana Gabriela, Secretaria Técnica 
Recalca sobre los logros y desafíos que se presentaron a lo largo del proyecto , fue la falta de 
comunicación entre los MCP.   

RP  
Mary Roy, CIRD 
Consulta si ¿este proyecto se empalma con otro que empieza el año que viene o cómo? 

PEMAR  

Domingo Centurión, HSH 2 
Responde que sí, esta primera fase del proyecto finaliza el 30 de setiembre y se tendrá un informe 
de esas actividades en diciembre. Mientras que la segunda fase inicia en octubre, realizando el POA 
con los países miembros. Contando un informe de lo que se realizará en enero 2023.  
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AGENDA ITEM #5 Status de actividades de seguimiento por parte de la ST del MCP 

No se declaran conflictos de intereses. 

RESUMEN DE LOS PUNTOS TRATADOS 

● Continuar con las acciones de seguimiento para la renovación de la página web e impulsar los llamados 
del CCM Evolution  

RESUMEN DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECÍFICAS / CUESTIONES Y RECOMENDACIONES PLANTEADAS 

MCP  

Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Comenta sobre el status de las actividades de secretaría. Inicia detallando acerca de la contratación 
de asistencia técnica informática para la renovación y actualización de la página web del MCP. 
Menciona que estuvo trabajando con Marcelo del CIRD sobre este punto y que está encaminada una 
reunión para hacer el recorrido de la web actual y ver que actualizaciones son las requeridas para 
elaborar los TDR. 
Continúa explicando acerca de los llamados del CCM Evolution que el Fondo Mundial se 
comprometieron a enviar, pero hasta el momento no se tienen novedades sobre la aprobación de la 
reprogramación.  

MCP  
Aurora Ayala, Oficial de Monitoreo Estratégico 
Consulta a la secretaria técnica sobre el comité de modificación del Manual de Ética y Manual 
Operativo del MCP  

MCP  
Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Responde que tiene la tentativa de realiza una reunión de arranque de actividades con los comités 
a partir del 08 de setiembre, en coordinación con la Dra. Águeda quien encabezaría dicha actividad. 

 

AGENDA ITEM #6 Ruta crítica de la subvención de VIH; 

No se declaran conflictos de intereses. 

RESUMEN DE LOS PUNTOS TRATADOS 

● Presentación, explicación de la ruta crítica, así como la aprobación de la misma 
● Conformación del Equipo Redactor para la nueva Subvención de VIH 

RESUMEN DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECÍFICAS / CUESTIONES Y RECOMENDACIONES PLANTEADAS 

MCP  

Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Comenta sobre el punto, que había socializado por correo con los miembros la propuesta de la Ruta 
Crítica. Sobre este punto indica que esta mañana a primera hora, ya hemos recibido la respuesta de 
Lucrecia Palacios, sobre la modificación en cuanto a las fechas.  
Detalla cada una de las actividades con sus fechas respectivas. 

MCP  

Aurora Ayala, Oficial de Monitoreo Estratégico 
Explica todo lo que implica la ruta crítica asi como las actividades propuestas por Somosgay que 
finalmente no están dentro de la misma porque son actividades de los fondos regulares.  
Indica que a partir de este punto se debe conformar el Equipo técnica redactor, proponer y aprobar 
aquí en plenaria.  

RP  

Mary Royg, CIRD 
Indica que, hacer el proceso de diálogo dentro de lo que sería social civil y que la ruta crítica está 
como fecha de tener el producto por decir así el 15 de diciembre, entonces sería interesante ya saber 
cómo hacer el proceso, ¿qué? Qué tenemos que hacer para con el Fondo Mundial para que ese 
proceso inicie lo antes posible, de manera a no llegar ajustados con las fechas. 
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PEMAR  
Martín Negrete, Población PPV Varones 
Consulta cual sería el alcance de la Asistencia Técnica. 

RP  
Mary Royg, CIRD 
Explica es básicamente conducir el proceso de Diálogo país para Sociedad Civil. Es para apoyo en la 
Sociedad Civil. No así para la redacción. 

MCP  

Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Comenta con el pleno quienes se nominan para el equipo técnico redactor.  
Quedando como sigue: 

• Sarita Aguirre 

• Zulma Unzaín 

• Domingo Centurión 

• Martín Negrete 

• Tania Samudio 

• Mary Royg 

• DGVS (confirmar nombre de Sandra Irala) 

• Lourdes Herreira 

• Lucila Esquivel 

• María Vera 

• Adriana Irún 

• Juan Cabral 

• Ana Duarte 

RP  
Mary Royg, CIRD 
Consulta nuevamente al pleno, si estamos de acuerdo con el planteamiento de la Ruta crítica, con 
las sugerencias recibidas por Lucrecia.  

MCP  
Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Menciona y toma nota de la aprobación por unanimidad de los presentes. 
 

 

AGENDA ITEM #7 Sostenibilidad de áreas prioritarias para TB; 

No se declaran conflictos de intereses. 

RESUMEN DE LOS PUNTOS TRATADOS 

● Trabajar en la incidencia para la sostenibilidad de las áreas prioritarias para TB y VIH 

RESUMEN DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECÍFICAS / CUESTIONES Y RECOMENDACIONES PLANTEADAS 

MCP  
Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Le sede la palabra a la Ing. Miryan Caballero para continuar con el orden del día. 

RP  

Miryan Caballero, Alter Vida 
Explica que, están en la parte final del proyecto, en donde la parte operativa concluye en septiembre 
y luego el RP tiene un tiempo para ordenar todos los documentos, hacer la presentación del informe 
de este año que viene desde septiembre y hay varios rubros de este año, principalmente en el área 
de laboratorio que tiene que ver con las calibraciones de mantenimientos en laboratorio, nos 
encontramos con la sorpresa de que nadie hace las gestiones para que eso se resuelva, uno porque 
de hecho estamos todavía con esta situación indefinida de presupuesto y analizamos un poco una 
un escenario futuro. 
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Explica sobre el pedido de compra de insumos del GeneXpert, cree que es un punto muy importante 
al momento de que se termine el apoyo del Fondo.  
Para el caso de la compra de los insumos, no se realizan los desembolsos a tiempo.  

GOB  

Sarita Aguirre, PNCT 
Indica que, efectivamente hay un retraso por parte del gobierno para los desembolsos para la 
compra de insumos. Explica que para la compra de cartuchos están asegurados los fondos, pero para 
la compra queda a merced de la disponibilidad de los fondos del ministerio.  
Indica que los plazos también son muy complicados ya que son mayores a 6 mese para la adquisición, 
una vez abonado por los mismos. 

GOB  

Tania Samudio, PRONASIDA 
Indica que, esa sostenibilidad que están solicitando no es solamente para TB, especifica que es tanto 
para TB como para VIH. Recuerda que el programa VIH dependen exclusivo de los equipos del 
GeneXpert por ello que se busca dicha sostenibilidad, trabajando en conjunto con la red. Recalca que 
el mantenimiento de los equipos es fundamental. 

RP  

Miryan Caballero, Alter Vida 
Comenta que Lucrecia había recomendado que se podría incluir en este C19RM los fortalecimientos 
de sistemas. Por lo que consulta, ¿Sería conveniente incluir en esta propuesta el análisis del 
protocolo de transferencia de para comprar medicamentos?, ya que son temas muy importantes que 
no pueden esperar. 
El tema es que comentamos la situación ahora la solución yo sé que no se logra en la noche a la 
mañana, pero sí quiero que se tomen no sabemos planteando y vamos a convocar a nosotros a una 
reunión para definir la famosa para darle seguimiento y ver si que se puede hacer. 
Menciona que los equipos adquiridos con la subvención de TB, van a buscar una sostenibilidad para 
el mismo. 

RP  

Mary Royg, CIRD 
Comenta que es importante convocar a una reunión entre la dirección de patrimonio, dirección de 
servicios, dirección de administración y finanzas para que se puedan empoderar del cuidado y 
mantenimiento de los equipos.  

 

AGENDA ITEM #8 Status del CMER. 

No se declaran conflictos de intereses. 

RESUMEN DE LOS PUNTOS TRATADOS 

● Coordinación de reunión para presentación del tablero de VIH. 

RESUMEN DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECÍFICAS / CUESTIONES Y RECOMENDACIONES PLANTEADAS 

MCP  

Aurora Ayala, Oficial de Monitoreo Estratégico 
Comenta que han recibido los tableros de VIH, correspondiente al año 2021 y al primer semestre el 
2022. Indica que los coordinadores del CMER se va a reunir esta semana con ella y posteriormente 
fijarán una fecha de presentación.   

 
 
 
 
 
 
 



 

 

Dirección General de Vigilancia de la Salud   
Edificio de Información Estratégica 
Pettirossi y Constitución, Asunción – Paraguay 
Teléfonos: (595 21) 204 743 
mcp.paraguay1@gmail.com 

 

13 
 

AGENDA ITEM #9 

Temas Varios. 

• Participación del Diálogo Regional en el Salvador. 
• Seguimiento a la nota remitida por la Sra. Lucrecia Palacios al Ministro  
• Nominación de 2 representantes el VII Foro Latinoamericano de VIH, Sida e 

ITS y al Encuentro Regional de la Plataforma LAC 

No se declaran conflictos de intereses. 

RESUMEN DE LOS PUNTOS TRATADOS 

● Remitir informe del proyecto ORAS-CONHU. 
● Remitir el formulario para la votación del representante de Población Clave para el VII Foro 

Latinoamericano de VIH, Sida e ITS y al Encuentro Regional de la Plataforma LAC 

RESUMEN DE LAS CONTRIBUCIONES ESPECÍFICAS / CUESTIONES Y RECOMENDACIONES PLANTEADAS 

MCP  

Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Comenta que la Dra. Carolina participó como representante del MCP en el Encuentro regional en el 

Salvador.  

GOB  
Carolina Aquino, LCSP 
Comenta que participó del encuentro en el Salvador, y que el la siguiente plenaria entregará un 
informe sobre dicho viaje. 

MCP  

Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Agradece a la Dra. Carolina por el detalle. 
Seguidamente da a conocer el estado actual de la nota remitida al ministro de salud sobre los 
compromisos para TB, sobre el mismo menciona que se encuentran en las dependencias en donde 
había mencionado anteriormente, ya que no fueron remitidos a ninguna dependencia más.   

MCP  
Aurora Ayala, Oficial de Monitoreo Estratégico 
Explica que sería importante ver con el Dr. Guillermo la posibilidad de conseguir una respuesta a la 
nota remitida, teniendo en cuenta que la misma fue dirigida al ministro con copia al Dr. Sequera. 

MCP  

Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Seguidamente, comenta sobre el ultimo punto acerca el VII Foro Latinoamericano de VIH que se 
llevará a cabo en Lima Perú los días 25 al 28 de octubre. 
Indica que al respecto, Martín nominó a la Sra. Lourdes Herreira. 

PEMAR  

Martín Negrete, PVV Varones 
Indica que, al respecto, en la carta de invitación detallaban explícitamente identificar a dos 
representantes de la sociedad, civil, poblaciones, clave o personas que viven con las enfermedades 
de TB, VIH o malaria y que actualmente sea miembro del MCP.  
Menciona, además, que la invitación cuenta con una Nota conceptual, y que en ese contexto fue que 
nominó a la Sra. Lourdes y quedando como un lugar para Población Clave.  

PEMAR  

Lourdes Herreira, PVV Mujeres 
Refiere que en una de las actas está detallada y que se había hablado al respecto en una de las 
plenarias, de que cada representante de PVV así como de Población Clave. 
Menciona que en su nominación ella acepta y se comprometerse a representar al MCP.  

RP  

Mary Royg, CIRD 
Solicita que se lea la parte de la invitación en donde especifican el perfil solicitado, en donde se 
esperan que puedan participar activamente, compartir la información de la experiencia, 
participación de alguna mesa de debate, entre otras. Menciona que sería importante llevar una 
presentación de Paraguay al evento. 
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GOB  
Tania Samudio, PRONASIDA 
Indica que, es muy importante poder que esta persona que participe tenga una buena 
predisposición, que pueda presentar al MCP. 

MCP  

Ana Gabriela Duarte, Secretaria Técnica 
Comenta que al respecto queda pendiente la nominación por parte de la población clave.  
Por lo que propone realizar una votación por Google form para la población clave y el resultado del 
mismo, acompañaría a la Sra. Lourdes Herreira. 
Se nominan para la votación: Domingo Centurión; Viky Acosta; Marie García 

RP  
Mary Royg, CIRD 
Consulta quienes deben votar, si sería todo el MCP o solo población clave  

PEMAR  
Domingo Centurión, HSH2 
Menciona que deben votar todos los miembros del MCP, ya que es representar al MCP. 

 

ACCIONES ACORDADAS    RESPONSABLE 

• Conformación del Equipo Técnico para trabajar en la propuesta de la Solicitud de 
demanda no financiada del C19RM; 

Equipo del MCP 

• Solicitar por nota al anteproyecto y el presupuesto adicional a la Dirección de 
Presupuesto del MSPyBS; 

PNCT 

• Aprobación de la ruta crítica para la nueva subvención de VIH; MCP 

• Conformación del Equipo Redactor para la nueva subvención de VIH; Equipo del MCP 

• Continuar con el seguimiento a la nota remitida por Lucrecia Palacios al MSP; Ana Duarte - ST 

• Nominación a la Sra. Lourdes Herreira por la PVV y se pone a consideración una 
votación por Google Forms, para nominar al/la representante de PC VII Foro 
Latinoamericano de VIH, Sida e ITS y al Encuentro Regional de la Plataforma LAC; 

Ana Duarte - ST 

• Impulsar las actividades previstas en el Q2 en el marco del CCM, así como la 
actualización de la página web del MCP; 

Ana Duarte - ST 

 

DOCUMENTACION DE SOPORTE  

 SI No 

LISTA DE ASISTENTES X  

AGENDA X  

OTROS DOCUMENTOS x  

ESPECIFICAR: 
1- Presentación de la Plenaria 
2- Ruta Crítica 
3- Invitación al VII Foro Latinoamericano de VIH, Sida e ITS y al Encuentro Regional de la Plataforma LAC 

 

 

ACTA PREPARADA POR 

NOMBRE Ana Gabriela Duarte FECHA 19/09/2022 

CARGO Secretaría Técnica FIRMA  
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 LISTADO DE ASISTENTES 

 Nombre y apellido Institución/Población Sector Voz y voto Aprobada por 

1 Lourdes Herreira Población PVV Mujeres PEMAR **  

2 Mirtha Benítez Población MTS PEMAR **  

  3 María Piñanez Ministerio de Justicia GOB **  

4 Juan Domingo Centurión Población HSH 2 PEMAR **  

5 Gabriel Grommeck Población HSH 1 PEMAR **  

6 Vicky Acosta Población Trans 2 PEMAAR **  

7 Ángel Quintana RED DE ONG’s  ONG **  

8 Martín Negrete Población PVV Varones PEMAR **  

9 Carolina Aquino LCSP  GOB **  

10 Natividad Ortiz MTESS GOB **  

11 Zulma Unzaín ALVIDA ONG **  

12 Natalia Navarro IPS GOB **  

13 Sarita Aguirre PNCT GOB **  

14 Guillermo Sequera DGVS GOB **  

15 Tania Samudio PRONASIDA GOB **  

16 Osvaldo Brítez Dirección de Presupuesto GOB *  

17 Silvia Ibarra OPS/OMS OCI *  

18 Mary Royg CIRD RP *  

19 Miryan Caballero ALTER VIDA RP *  

20 Aurora Ayala O.M.E. MCP *  

21 Ana Gabriela Duarte ST MCP *  

 
OBS: *   VOZ 

** VOZ Y VOTO 
*** Suplente con designación de voz y voto por su titular 
 

  ACTA APROBADA EN FECHA:  
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